

LA TARDE—POSADAS (MISIONES), SEPTIEMBRE 11 DE 1933

Ecos del gran paro general del 8 de Septiembre

Nota del gobernador del territorio al ministro del interior

En respuesta al memorial que le fué entregado al gobernador por la comisión Pro Defensa Económica de Misiones y que mencionamos en estas columnas, el doctor Acuña perfectamente identificado con los anhelos del pueblo de Misiones para la defensa de su industria madre, ha elevado al ministro del interior doctor Melo la importante nota que insertamos a continuación.

Posadas, 9 de Septiembre 1933

Señor Presidente de la Comisión Popular Pro Defensa Económica de Misiones Don Emilio Poujade

Presente

Señor Presidente:

Tendo el agrado de dirigirme a Vd. y por su intermedio a los demás miembros de la Comisión de su digna presidencia, para acusar recibo de la nota entregada al suscrito en el día de ayer, en la que se reclama nuevamente el interés de los poderes públicos para la defensa de la industria yerbatera de Misiones.

Al elevar a consideración del Gobierno Nacional, con la nota que en copia le acompaño, la petición presentada por esa entidad, he apoyado las gestiones que en la misma se hacen, con la convicción de la justicia que las anima y el interés que merece asunto de tan profunda trascendencia en la vida presente y futura de Misiones.

Saludo al Sr. Presidente con mi distinguida consideración.

C. ACUÑA
P. JULIO AMARANTE

Posadas, Septiembre 9 de 1933

A S. E. el Señor Ministro del Interior Doctor Leopoldo Melo.

Capital Federal
Señor Ministro:

Tengo el honor de elevar a V.

El petitorio presentado por los yerbateros del Territorio, que realizó ayer el paro general organizado para pedir una vez más la protección del Gobierno Nacional, con motivo de la grave crisis por que pasa la industria.

El movimiento ha tenido un éxito rotundo, y, realizado sin presiones de ninguna naturaleza, obtuvo la adhesión unánime de todas las poblaciones, produciéndose un cese realmente total de las actividades.

He manifestado en diferentes ocasiones en comunicaciones oficiales y en conversaciones personales con el Excmo. Señor Presidente de la Nación, con V. E. y otros miembros del gabinete, que la industria yerbatera de Misiones necesita el apoyo de los poderes públicos. Magnífico esfuerzo de trabajo que ha convertido en un inmenso parque una de las zonas más hermosas del país, no puede quedar abandonado, cuando motivos circunstanciales facilitan la competencia de un producto extranjero.

En la conversación que tuve con el Excmo. Señor Presidente, le manifesté que la yerba argentina merecía protección porque el Gobierno obligada a los adquirentes de tierras fiscales la plantación de la yerba mate y porque con los métodos de cultivo y elaboración, podía ya afirmarse que nuestro producto es superior a cualquier otro. No comprendo que, medianos estas circunstancias, pueda ser prudente una política que abandone intereses tan fundamentales.

La unanimidad con que todas las fuerzas del Territorio respondieron al paro general, prueban perfectamente que la grave situación de la industria no afecta solamente a los productores, sino que abarca todas las clases sociales y lastima las actividades económicas de la región.

Ruego a V. E. cuyas opiniones favorables a la producción Misionera se han recordado con simpatía estos días, tenga a bien apoyar ante el gobierno el petitorio que acompaño.

Saludo a V. E. con mi más distinguida consideración.

(Firmado:) C. ACUÑA
P. Julio Amarante

Espérase novedades esta semana sobre la propuesta de paz del Chaco. — Hubo poca actividad en las operaciones del frente. — La nueva ofensiva boliviana

Lerroux fué encargado de formar el nuevo gabinete español Ofrecimiento de carteras. — Conferencia con Azaña Actitud de los radicales socialistas

Fué designado el nuevo presidente de Cuba. — Sigue siendo grave la situación. — Ayer hubo en Buenos Aires un desfile de los legionarios

Hay esperanzas

Río Janeiro, 11 — En los círculos allegados a la cancillería se dice que aun hay esperanzas de llegar a la paz en el Chaco y al trunfo de la doctrina del A. B. C. P. Según algunas manifestaciones, se espera que Bolivia se dará por satisfecha con el contenido de la aclaración que ya fué enviado a La Paz. Para esta semana se esperan novedades de importancia.

No hubo operaciones

Asunción, 11 — El ministerio de guerra en un breve comunicado que dió a conocer ayer, informa que no hubo mayores novedades en el frente del Chaco. En Toledo y Gondra se registraron algunos ataques de patrullas enemigas que fueron rechazados. En Nanawa se registró un fuego de artillería que duró aproximadamente tres horas.

La ofensiva

Asunción, 11 — Los diarios al comentar el propósito del general Kuntz sobre una nueva ofensiva en el Chaco dice que el ejército del altiplano será sometido otra vez a una prueba de fuego pues, las experiencias realizadas demostraron que en ningún momento pudo romper

las filas paraguayas. Agregan que Kuntz parece resuelto a una última tentativa para coronar su obra desastrosa que costó tantas vidas a Bolivia sin ningún resultado.

Paro de Misiones

Capital Federal, 11 — En el ministerio de relaciones exteriores se recibió un telegrama de la comisión Pro Defensa Económica de Misiones en el cual se solicita el apoyo de los poderes públicos para defender la industria yerbatera de esa región amenazada de ruina. Dice el despacho que más de 40 mil obreros quedarán sin trabajo.

Desfile

Capital Federal, 11 — Los legionarios realizaron ayer un desfile. Se concentraron en la calle Belgrano 2040 de donde partieron en dirección a la Recoleta. Siguió por Entre Ríos y Callao hasta la Avenida Quintana y formaban de cuatro en fondo. En el cementerio se rindió el homenaje al general Uriburu pronunciando una vibrante arenga el jefe de la Legión Cívica coronel Kinkelin. Hablaron después otros oradores. El desfile se realizó en el más completo orden sin que se registrara ningún incidente.

Homenaje a Paso

Capital Federal, 11 — Se realizaron ayer varios actos de homena-

je a la memoria del ilustre prócer Juan José Paso con motivo de cumplirse el aniversario de su muerte. En la catedral se ofició un funeral al que asistieron las autoridades nacionales y provinciales. Luego se realizó un acto escolar en la escuela que lleva el nombre del prócer y un acto público en la plaza Independencia.

Faot-Ball

Capital Federal, 11 — En los partidos jugados ayer por el campeonato profesional, hubo estos resultados:

Talleres 3, F. C. Oeste 1; River Plate 3, Estudiantes, Independientes 3, Argentinos Juniors 1.

Lluvia general

Capital Federal, 11 — Ayer llovió copiosamente en casi todo el país beneficiando enormemente a la agricultura. En algunas partes la precipitación fluvial sobrepasó a los 60 milímetros.

CUBA

Nuevo presidente

Habana, 11 — Fué elegido presidente de la república por la junta revolucionaria el señor Grau San Martín quien a la vez designó a los ministros. Este paso se considera favorable para el restablecimiento de la normalidad en el país no obstante que muchos oficiales del ejército resolvieron en una reunión que vuelva al poder el señor de Céspedes que fué derrocado. La situación continúa siendo delicada pero hay perspectivas de mejoramiento. El nuevo presidente dirigió una

exhortación a todos los cubanos para cooperar en el restablecimiento de la normalidad.

ESPAÑA

Lerroux al gobierno

Madrid, 11 — El señor Alejandro Lerroux aceptó el encargo del presidente Alcalá Zamora de formar el nuevo gabinete. Durante el día de ayer realizó numerosas consultas con determinados elementos republicanos a quienes ofreció los ministerios. Más tarde estuvo en el ministerio de guerra donde conversó cordialmente con el señor Azaña ignorándose lo tratado. Los radicales socialistas resolvieron no apoyar a Lerroux hasta que no se ofrezcan carteras en el nuevo gabinete a los socialistas. Lerroux conferenció con el presidente de las cortes señor Besteiro a quien pidió sirviera como puente de unión entre el nuevo gobierno y los socialistas. Según se informa se piensa constituir el gabinete con elementos exclusivamente republicanos más bien de izquierda que de derecha. Aun no se sabe si Lerroux logrará su propósito o si fracasará por falta de colaboración.

ITALIA

Tres muertos

Roma, 11 — Ayer durante la carrera automovilística por el circuito de Italia, se produjo un grave accidente. Uno de los coches se volcó cuando corría velozmente persiguiendo al conductor y su acompañante y matado a otra persona. Otras personas resultaron también heridas de consideración.

1888-Domingo Faustino Sarmiento-1933

Para la prensa y el magisterio de Misiones

«Tejer coronas fué obra siempre fácil, hallar quién las merezca es lo difícil.»

La filosófica sentencia de Goethe, célebre genio de Alemania, en cuanto se refiera al noble anciano sanjuanino, pierde completamente el mérito de la exactitud y veracidad.

Si, porque más avanza el tiempo en su inflexible trayectoria, más se destaca el genio más complejo, más genial y más universal de la América latina, Don Domingo Faustino Sarmiento.

Entre pocos años, o sea el 11 de Septiembre de 1938, pomposamente se celebrará el cincuentenario de su fallecimiento, y, aquel viejo adalid, desde las mansiones siderales, hará surgir con proyecciones luminosas ante los pueblos agradecidos del Plata y de Los Andes, la epopeya maravillosa de

nuestras luchas cruentas, de nuestras derrotas, de nuestras inquietudes espirituales y de nuestros triunfos y riquezas pasados, presentes y venideros.

Siempre vela por nosotros, y, ahora mismo, desde las profundidades de su sepulcro, fervorosamente nos dice: «Tened dignidad y carácter; sed siempre optimistas; aumentad y perfeccionad el caudal de vuestras aptitudes; sed unidos y previsores, y, más que todo, trabajad incesantemente, conscientemente y con verdadero altruismo fraternal, para mejor servir a la patria y a la humanidad en estos gravísimos momentos de dificultades económicas, morales y políticas por que atraviesa el mundo.»

Así lo haremos, ¡oh Gran Sarmiento! y no olvidaremos en nuestras tareas diarias que

tú has sido el roble tan heroico, como colosal que supo desafiar y vencer los huracanes más violentos y agitados de la vida nacional y que tu figura, siempre magestuosa y gallarda, se destacará a través de los siglos y quedará definitivamente immortalizada como las páginas gloriosas de tu «Facundo»

Razón tenía el Doctor Carlos Pellegrini, al decir en la inhumación de tus restos: «Cuando la República Argentina sea una de las más grandes naciones de la tierra y sus hijos vuelvan la mirada hacia la cuna de su grandeza, verán destacarse la sombra de Sarmiento, consagrado ayer, hoy, mañana y siempre como Padre de la Patria.»

C. Mariani
Visitador de Escuelas

Suicidio

El sábado 9 del corriente, siendo más o menos las 9 horas, ocurrió en Villa Gutiérrez un lamentable suceso: la señora Blanca Chaves de Schubert, puso fin a su vida ingiriendo una dosis de cianuro de potasio, que le produjo una muerte instantánea.

Las causas que le impulsaron a tomar esta resolución, se ignoran. Deja un hogar entristecido donde cinco hijos, en su

La celebración del aniversario brasileño en la Escuela Normal

El día 7 de Septiembre fué celebrado con entusiasmo en nuestra Escuela Normal. Esta casa desde que la dirige el profesor Leiva celebra los aniversarios patrios de los países vecinos con un acto de enseñanza y confraternidad.

Al que nos referimos ahora, asistieron especialmente invitados el Sr. Cónsul del Brasil, Don Benno Strunck y su distinguida señora esposa Doña María Surtreax acompañados por un núcleo de amigos.

Luego de ser correctamente entonados los himnos argentino y brasileño, el Prof. León Naboulet, designado por la dirección para dar una conferencia sobre el Brasil, comenzó su exposición. Versó

ella sobre el desenvolvimiento físico y económico del país vecino desde su descubrimiento hasta nuestros días, haciendo resaltar su grandeza debida no sólo a la maravillosa naturaleza de la región sino al es-

fuerzo de sus habitantes. Expuso la razón de sus símbolos y la acción brillante de sus hombres de talento portadores del verbo sabio y noble de las doctrinas positivistas de Augusto Comte,

Compramos

YERBA CANCHADA

HERAS & HERAS

Molino Eléctrico de Yerba Mate

BELGRANO y GENERAL PAZ — Teléf. 553

POSADAS (MISIONES)

Yerbas Canchadas

COMPRAN PERMANENTEMENTE

Ingeniero LUIS PASTORIZA Ltda.

Sociedad Anónima

25 de MAYO 327/333

POSADAS

ESCUADERO & DUFOR

COMPRADORES PERMANENTES DE

Yerba Mate Canchada

Teléfono 673

POSADAS

especialmente en el símbolo «Amor, Orden y Progreso» y en el principio de subordinación de la patria a la humanidad.

Luego el señor Naboulet leyó las palabras con que el Sr. Paulo Tacla en Curitiba, orador de la Unión Latino Americana, y al inaugurarse el 9 de Julio de 1932 la Escuela Profesional Femenina Republica Argentina y una calle con el mismo nombre terminó su discurso: «...séame dable hacer una petición que vuestra incansable generosidad por una parte y vuestro positivo espíritu de justicia por otra no dudó de dignaros obsequiar. Cuatro argentinos han dedicado una simpatía y un amor incomparable a vuestro Paraná, a vuestra tierra, a vuestros pineros, al azul de vuestro cielo que es el retrato de vuestra alma.»

«Me quiero referir al senador Alfredo L. Palacios, al diputado Arturo da Rocha, al poeta León Naboulet y a José León, el apóstol sublime del arte que iluminó las festividades de hoy ante los siglos. Deseo que quedemos todos de pie, pensando en esos espíritus admirables, tan nobles y tan solemnes al anunciar la amistad entre los hombres y con toda nuestra fe en los destinos engrandecedores de América. He dicho.»

El señor Naboulet dijo que no había olvidado esa gentileza, y que había esperado un alto momento para retribuirle. Ninguno mejor que ese. Y que solicitaba la ayuda de la niñez y el alumnado todo de la Escuela a quienes pedía que de corazón se pusieran de pie por el Sr. Consul y su distinguida esposa, por el Sr. Paulo Tacla, el campeón del acercamiento entre los pueblos latino-americanos, por el Brasil y por sus grandes hombres y que repetirían la plegaria que les improvisó, en la cual sintetizó el orador el gran anhelo de bienestar para todos los niños brasileños y el voto máximo que el sol inmenso y generoso caliente eternamente con gloria sus hogares.

El orador fué muy aplaudido. El señor Cónsul, D. Benno Strunck subió a la tribuna y leyó una muy bien meditada pieza en la que se reflejó no sólo su alma, sino la del Brasil, con viva simpatía, agradeciendo el homenaje y haciendo votos por la confraternidad de los argentinos y de los brasileños. Sus palabras fueron saludadas con grandes aplausos por los concurrentes.

La señorita D. Fernícola leyó unas líneas de Rubén Darío y el señor Rosenstock envió un mensaje de salutación en nombre de los estudiantes normalistas a los estudiantes del Brasil.

El hermoso acto duró algo más de una hora. Antes de retirarse de la escuela, el señor Strunck obsequió con pastelillos y cremas a los niños.

Saludo a los maestros

Posadas, Septiembre 11 de 1933 Sr. Director del diario LA TARDE Presente

Los alumnos de la Escuela N° 53 «Bartolomé Mitre» saludan muy atte. al señor Director y por inter

medio de su difundido diario, hacen llegar a los maestros jubilados residentes en esta Capital su más afectuoso saludo en este día, como prueba de gratitud al gran educador argentino Don Domingo Faustino Sarmiento cuya memoria recordamos hoy.

VIDA SOCIAL

Deodato López

Una grave enfermedad que desde sus comienzos diagnosticaron los médicos como sentencia de muerte, puso anoche fin a la vida del antiguo y apreciado vecino señor Deodato López. El extinto que era español de origen llegó al país siendo aún niño y hacía más de 22 años que residía en esta capital. El señor López actuó en el periodismo y en la política militando en las filas del partido radical al que dió sus mejores esfuerzos y energías. En el periodismo se destacó como un hombre de recto temple y si bien pudo haber tenido sus errores muy humanos en todos, debe reconocerse que actuó con singular energía demostrando alta capacidad para la lucha. Su actuación abarcó todas las actividades y así lo hemos visto trabajando incansablemente en la organización del Cuerpo de Bomberos Voluntarios, en los movimientos populares de las aguas corrientes y usina eléctrica, en la cuestión yerbatera y en fin en cuanta iniciativa hubo aquí de muchos años a esta parte.

Dotado de clara inteligencia sabía interpretar y defender los diversos problemas poniendo siempre toda su energía y tesonera voluntad. Tales cualidades habían establecido una corriente de simpatía en torno a su persona que se puso de manifiesto en el sepelio de sus restos efectuado esta tarde a las 15 horas. Desaparece el señor López muy joven y esto hace aún más sensible su fallecimiento.

Haya paz en su tumba y lleguen hasta sus deudos nuestras más sinceras condolencias.

Escuela N° 76

Inauguración.

Esta noche a las 20 horas se realizará en la Escuela N° 76 que dirige el señor Casiano N. Carvalho la inauguración oficial de la Biblioteca Popular «Sarmiento» como acto de homenaje a la memoria del gran educador argentino. El acto se ajustará a un interesante programa y pronunciará un discurso el visitador de escuelas señor Ramón Suárez Martínez. Asistirá la Banda de Música Municipal.

Juez Letrado

Por el tren de anoche se ausentó a Buenos Aires, el juez letrado del territorio doctor Carlos Colman Lerner.

Viajeros

A Alvear, el señor Félix Acuña.

— Por el vapor Iberá se ausentarán mañana al Iguazú, el señor Matías Colman Lerner y señora.

— A Buenos Aires, el señor Gerardo Dei Castelli.

— Al mismo punto, la señora María Acuña de Lozada Chaves y su hija Pequiña.

— A igual destino, el señor Eduardo Fonseca, su señora Remedios Montejano de Fonseca y su hijita.

— De Villa Venecia, el señor Luciano Bonetti y Sra.

+ Delia Herminia Tassano de Gallardo

Q. E. P. D.

+ Domingo Eudoro Gallardo

Q. E. P. D.

La familia invita a sus amistades y personas piadosas, al funeral que por el eterno descanso de sus almas se oficiará el martes 12 de Septiembre a las 7 horas en la Iglesia Parroquial. Favor que agradecerán.

LINCE

DETECTIVES PRIVADOS

Investigaciones—Vigilancias—Búsquedas—Informaciones privadas, familiares, comerciales. Corresponsales en todo el mundo. Autorizado por la Jefatura de Policía. Seriedad y reservas. Prospectos Gratis—Viamonte 851 U. T. 44-0404 Bs. Aires.

Si necesita los servicios de «Lince» dirigirse a Félix Echeverría agente en Posadas, para el territorio. Teléfono N° 587

EDICTO

Por disposición del señor Juez Letrado del Territorio Doctor Carlos Colman Lerner, se hace saber por treinta días que por auto de fecha 19 de Mayo de 1933, se ha declarado concarada civilmente a doña Francisca Billorot de Bleriot, designándose síndico al Dr. Julio María Luzuriaga; decretándose su inhabilitación general, señalándose el día 31 de Octubre próximo a las 9 horas para que tenga lugar la audiencia de verificación de créditos. Posadas, Agosto 10 de 1933 Ramón E. Espeche Secretario

Pensión Familiar

Se da pensión con o sin pieza, se reparte vianda a domicilio precio sumamente módico. Informe Colón N° 119

Yerba «REFUGIO»

YERBALES EN OBERA

Seleccionada y bien estacionada

Depósito de ventas por MAYOR y MENOR AL DETALLE Kilo \$ 0.60

Junín 331 Teléfono 564 POSADAS

Dr. ROBERTO L. MIRONE

MÉDICO CIRUJANO

Medalla de oro del Hospital Oftalmológico. Santa Lucía de Buenos Aires

Ex-médico de los Hospitales Salaberry y Torná Médico del Hospital Regional

Clinica Médica

Enfermedades de los ojos — Cirujía ocular

Prescripción de Anteojos

Horas de consulta de 15 a 18 horas—TELEFONO 2097

Calle San Lorenzo 275 — POSADAS (Misiones)

RELOJERIA YERBA AMIGO! ALEMANA ALFREDO ROSE CORDOBA 261 COMPRE ANTEOJOS MODERNOS CON CRISTALES

ESTUDIO JURIDICO

Dr. Raúl Pedro Fernícola Abogado

Dr. Antonio J. Fernícola Abogado

Juan M. Areu Crespo Procurador Universitario

Asuntos Civiles, Comerciales, Criminales y Correccionales Sección Especial para Justicia de Paz de la Capital e Interior. Anexo: Sección Comercial Administrativa de Propiedades etc. Corresponde en la Capital Federal, Paraná y Corrientes. Teléfono 2.196 Félix Azara 351 (A una cuadra del Banco de la N. Argentina. Posadas (Misiones)

EDICTO

Por disposición del señor Juez Letrado del Territorio de Misiones, Doctor Carlos Colman Lerner, se cita y emplaza por el término de treinta días a herederos y acreedores en la sucesión de doña Antonieta Argentina Mola, para que comparezcan a deducir sus acciones. Posadas, Septiembre 5 de 1933

Ramón E. Espeche Secretario

Hermelindo Fleitas y Lila E. G. de Fleitas

Preparan alumnos para ingreso al Colegio Nacional, Escuela Normal y aplazados. San Martín 524

Elisa B. de Levy

Profesora de Francés

Aplazados prepara con éxito Aviso a mis distinguidos alumnos mi nuevo domicilio

Junín 181 POSADAS

ALQUILO:

cómoda pieza a persona sola, Hay luz eléctrica y agua corriente. Precio módico. Traer calle Santa Fé N° 582 cerca Almacén Inglés.

Agustín Luis Alvarenga

Profesor Normal Nacional

Prepara alumnos del Colegio Nacional únicamente Sarmiento 152 Teléf. 744

FARMACIA «COLON»

AIDA P. ENRIQUEZ FARMACÉUTICA NACIONAL

Escrupulosidad y diligencia en la preparación de recetas. — Permanente stock de drogas frescas, constantemente renovadas. — Antisépticos y asepticos al autoclave. — Artículos de perfumería de calidad. Atenc. personal. — Modicidad de precios

Colón y Sarmiento

Teléf. 509

Establecimiento «SANTA INES»

DE PEDRO NUÑEZ

LA YERBA MATE DE PRODUCCION NACIONAL

ITACUÁ

ES SIEMPRE LA MEJOR

Venta permanente de Mulas, Caballos y Yeguas a precios sin competencia.

Estas ventas también se hacen a cambio de Yerba Mate canchada.

HOTEL APOLO

El Hotel donde se come bien y se vive mejor

EL MAS CENTRAL DE POSADAS

Baños frios y calientes. — Aguas corrientes CONFORT e HIGIENE

PROXIMAMENTE GRANDES REFORMAS

PRECIOS REBAJADOS

San Martín 383 — Teléf. 728 — POSADAS

BANDONEON «C. B. ARNOLD»

Comunico a mi distinguida clientela y al público en general, que me he hecho cargo de la representación exclusiva para todo el Territorio, del nuevo BANDO-NEON «C. B. ARNOLD», que por las características de este moderno instrumento, permite un aprendizaje rápido y perfecto. Abriendo y cerrando, da el mismo tono, teclado en orden musical.

ADQUIÉRALO VD., LO EJECUTARÁ EN EL CORTO ESPACIO DE TRES MESES

Enseñanza Gratuita, visítenos para demostraciones

Casa OTTO IMLAUER

Casa Matriz: POSADAS (Misiones) Sucursal en: APOSTOLES (Misiones) ACORDAMOS FACILIDADES DE PAGO

Siempre PLANTIER

El Dios (Baco) se fué de paseo Para tomar copetín en el Tokio Pero viendo los vinos (PLANTIER) Gritó: (EURECA) ENCONTRÉ

PRECIOS DE VINO EMBOTELLADO

Table with 3 columns: Wine type, unit, price. Includes Tinto Reserva, Reserva Blanco, Semillon, Sauternes, Moscato, Chianti Tinto.

Compramos cualquier cantidad de botellas vacías de litro a \$ 0.05 cada una

PLANTIER vende manteca CENTRAL Dicen que es manteca LEGAL Otros venden manteca con GRASA Dicen que al estómago Estraga

Exijan de su proveedor la afamada manteca marca LA CENTRAL

La única Fresca, Pura y sin Grasa En venta en los BUENOS ALMACENES

UNICO DEPOSITARIO:

S. Plantier & Cia.

(Frente al Banco de la Nación)

Teléfono 545

(Misiones)

SANATORIO POSADAS

DE LOS DOCTORES

HÉCTOR BARREYRO y F. OLEAGA

(Del Hosp. Alvear Bs. As.)

Cuenta con todos los elementos para intervenciones quirúrgicas.—Dispone de comodidades para internar enfermos

CONSULTAS MEDICAS: Enfermedades de señora, niños, Garganta, Nariz y Oídos.

Atención médica permanente Consultas de 8 a 11 y de 15 a 18 horas

Sarmiento 274 — Teléfono 2192 — POSADAS (Misiones)

PLAZA HOTEL

LA CASA IDEAL PARA FAMILIA CON TODAS SUS COMODIDADES

BAÑOS CALIENTES, AGUA EN TODAS LAS HABITACIONES COCINA EXCELENTE, TRATO FAMILIAR, ASCENSOR, GARAGE PARA AUTOS

En breve tendrá comedor al aire libre con orquesta Vermuht danzante.

Pruebe su café, lo mejor que se sirve en Posadas

PRECIOS ECONOMICOS

San Martín 225 — Teléfono 888

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del «Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016» del CEHPE.

MISIONES PROVINCIA PARQUE DEL CONOCIMIENTO

BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

Juan B. Mola y Cía.

Casa Importadora — Almacén por Mayor

Especialidad en yerba argentina marca «MOLA» (Registada). — Agentes de la Cia. Nacional de Seguros LA AGRARIA. — Obsecionarios de los productos de la cervecera Argentina QUILMES, orgullo de la industria nacional, las insuperables cervezas CRISTAL, BOCK, CHOPP, CHIRITAL y EXTRACTO DE MALTA QUILMES, del acreditado vino LEPANTO el que más se vende en el Territorio, y de las famosas Cajas de Seguridad SANTA MARIA.

PRODUCTORES DE MADERAS

Navegación a vapor del Alto Paraná de Posadas a Puerto Mández y escalas, servida con el cómodo

Vapor «IBERA C.»

con salidas fijas de Posadas, los días 1, 11 y 21 de cada mes.

Casa Central en Posadas (Misiones) — Escritorio en Buenos Aires
Santa Fé 413/19 Bmé. Mitre 1265

«LA PAZ DE LAS NACIONES»

de MANUEL JOSÉ PACHECO

La acreditada casa de Manuel José Pacheco ofrece al público los ramos de almacén, ferretería, artículos en general, ventas al por mayor y menor. Ha recibido un gran surtido de mercaderías en general y sigue recibiendo actualmente.

No admite competencia porque sus mercaderías son garantidas en calidad y reducidas en sus precios.

No se deje engañar por grandes que sean los detalles de propaganda de muchas casas.

Por que vende artículos tan buenos y baratos sus compras y ventas son al contado.

Visiten y se convencerán

Junín 651 al 659 Posadas—Misiones

Tienda «LA FAVORITA»

POR MAYOR Y AL DETALLE

Ropería, Mercería y Novedades.

Medias, Puntillas, Sombreros, Camisas, Corbatas, Cintos, Calzado, Artículos para Niño y Bebé.

Precios que no admiten competencia

Anexo: CASA DE CAMBIO

Calle BOLIVAR 290 Posadas

Al lado de la Farmacia Vicario. Frente al Banco de Londres.

Quilmes Cristal, Quilmes Pock y Malta Quilmes

Tres productos que siempre han sido insuperados, que no se hallan expuestos a las alterativas de la temperatura como sus similares, inferiores manteniéndose invariablemente, inmejorables. Recomendase muy especialmente, verificar la cápsula metálica, a fin de evitar posibles involuntarias confusiones pues, los productos QUILMES en razón de su superioridad, se venden a precios ligeramente más elevados que los de sus competidores.

EMPRESA DE NAVEGACION

DE JUSTO FERREYRA

SERVICIO DE CARGA Y PASAJEROS CON EL VAPOR PAQUETE POSTAL «LUCERO»

Con salida de Posadas todos los días Miércoles a las 7 horas y de Barranqueras los días Sábado a las 8 horas

Y BUQUE MOTOR «T. A. EDISON»

Con combinación para todos los puertos del litoral hasta Buenos Aires con tarifas económicas

Escritorio:

Bajada Viea PUERTO

Teléfono 2098

Ya se abrió EL HORMIGUERO

ALAMACEN Y DESPENSA PARA FAMILIAS

DE JOSE SCHOLZ

Calle Buenos Aires N° 217 — Teléfono N° 631

MERCADERIAS FRESCAS A PRECIOS COMPETITIVOS

Haga sus compras en EL HORMIGUERO

Asociación Cooperadora pro Niñez Escolar

Asamblea General Ordinaria

Unica convocatoria

En cumplimiento de lo prescripto en el art. 14 de los Estatutos, se convoca a los señores asociados a la Asamblea General Ordinaria que se realizará el 10 del cte. a las 9 horas, en el local del Teatro Español

Orden del día:

- 1º.—Lectura y consideración del acta de la Asamblea anterior.
- 2º.—Lectura y consideración de la Memoria y Balance del último ejercicio.
- 3º.—Apreciar la marcha de la Sociedad.
- 4º.—Elección de seis miembros titulares para integrar la C. D.
- 5º.—Elección de tres miembros para la Comisión Revisora de Cuentas.

Posadas, Septiembre 4/1933.

Andrés F. Bianchi

Presidente

R. Julián Pánelo

Secretario

Note: — De acuerdo a la reforma introducida en el art. 14, la Asamblea tendrá efecto con el número de socios que concurra.

Alquilo casa para familia, 3 de Febrero 383, tres piezas, baño con instalación de agua caliente, cocina y garage etc. precio muy módico, tratar 3 de Febrero 381.

REMATE

EDICTO

Por disposición del señor Juez de Paz de esta capital se hace saber por el término de tres días por edictos que se publicarán en el diario «La Tarde» y Estrados del Juzgado, que en el juicio civil N° 73, caratulado: «Torres Antonio contra Tomás Alderete por cobro de pesos», ha sido designado el martillero público señor Domingo M. Benicunga para que proceda a vender sin base, al contado y al mejor postor un mostrador de 7 metros, una estantería de nueve escaleras, de maderas, una balsa de 500 kilos en perfecto estado, una balanza de 10 kilos con sus correspondientes pesos y un galpón de 2 mts. 25 cms. cuadrado. Posadas, Agosto 29 de 1933

César Echeverría

NOTA: Efectuaré el remate en mi escritorio calle San Lorenzo 246 el día domingo 3 de Septiembre próximo a horas 8 y 30 Comisión 10 %.

Domingo M. Benicunga

Martillero

Alquilo casa para familia 25 de Mayo 455, dos piezas, Hall, baño y cocina etc. precio muy módico, tratar 3 de Febrero 381.

RÓMULO J. ESPARRACH

Acopio de Yerba Mate Canchada

ALMACEN POR MAYOR

Casa Central

Avda. Diag.

ROQUE S. PEÑA 501

33-7120-Bs. Aires

Sucursal

GARUPA

Teléf. 3

(Misiones)

F. H. de Pánza

Almacén - Ferretería - Menaje

Depósito permanente de:

Papas, Cebollas, Ajos, Fiambres, Quesos, Manteca, Forrajes, Leña, Carbón, Grasa de Cerdo

Ventas por mayor y menor

Atención especial para familias con rápido reparto a domicilio.

Haga sus pedidos por intermedio de nuestro teléfono No. 111 y saldrá beneficiado en sus compras.

Toneles vacíos

Compro cascos de vino, vacíos, en buen uso; de grasa y aceite precios convenientes.

3 de Febrero y Santa Fé Posadas (Misiones)

CORRALÓN de MADERAS

J. KATZ

Existencia permanente de maderas del país y extranjeras

COMPRAMOS maderas aserradas a mano en tablones de Lapacho, Cedro, tirantes de Inicenzo de primera clase, varillas de Lapacho, a los mejores precios. Máquinas nuevas y usadas para instalaciones de Aserraderos y Talleres mecánicos, Sierras, Tornos, Motores a explosión, Calderas a vapor fijas o portátiles y a tracción.

No debe invertir ni un sólo peso, recibimos maderas o yerba canchada en pago

Para facilitar a nuestros clientes, seguridad y solvencia absoluta

Escritorio en Buenos Aires

Bmé. Mitre 562. Pte. N° 4

Ayacucho 310 — POSADAS

Confitería y Pastelería LA PALMA

Avisa a su clientela que se ha trasladado en su propio local, Sarmiento N° 311 entre la Farmacia Colón y el Diario «La Tarde» como también su fábrica de masas y pasteles.

Se venden Masas, Postres, Pasteles, Pan dulce y Bombas al por mayor y menor.

Se sirven Lunches para casamientos y bautizos.

PIDAN PRESUPUESTO.

Sarmiento N.° 311

Teléfono N.° 704

HOJALATERIA Y PLOMERIA

DR Enrique Friedl

NOVEDAD. Aparato especial para limpieza caños de Cloacas

Especialidad en trabajos del ramo.—Instalación de agua corriente, fría y caliente.—Construcción de Cocinas Económicas.

Trabajos Garantidos.—Precios Módicos.

Material digitalizado con fines educativos,

culturales y de investigación, en el marco del

«Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016» del CEHPE.

PROFESIONALES

Médicos

Dr. José M. Ríos

MEDICINA GENERAL — ENFERMEDADES DE NIÑOS

Consultas: de 7 a 10 y de 15 a 17

Sarmiento 266

POSADAS

Dr. Edmundo Barreyro

MÉDICO-CIRUJANO

Director del Hospital Regional

Rayos X y Ultravioletas

Diatermia—Electrocoagulación y Radioterapia

De regreso de las Clínicas de Berlín, Viena y París

Consultas de 8 a 10 y de 16 a 18 horas

Teléfono 496

Sarmiento 224

Posadas

Dr. José M. Allerand

Ex-Médico del Hospital Rivadavia

Consultas: de 8 a 10 y 15 a 17 hs.

Rivadavia 181 — Teléfono 2033

POSADAS

Dr. S. D. Moguillanes

Médico-Cirujano

Ex-Director del Hospital de Alvear

Especialista en: Enfermedades de señoras, Partos y Cirujía

atiende Medicina General — Visitas y Viajes al Interior

3 de Febrero 415 — Teléfono 935

POSADAS

Abogados

Estudio Jurídico

Doctores H. Arbo N. Cópulo

Cuenta con abogados corresponsales en toda la República y en el Exterior. : : : : :

SAN MARTIN 429 Posadas

Estudio Dr. A. B. Pandiani

ABOGADO

Posadas—Misiones

Asuntos civiles, comerciales, criminales, correccionales, administrativos y de cualquier naturaleza, fuero o jurisdicción del Territorio o de cualquier punto de la República. — Sección especial para la inscripción de títulos en la Oficina de Contribución Territorial y Registro de la Propiedad de la Capital Federal.

Ramón E. Espeche

REGISTRO DE CONTRATOS PUBLICOS. — ESCRIBANO DEL BANCO HIPOTECARIO NACIONAL, DE MARINA Y DEL HOGAR FERROVIARIO

Secretario del Juzgado Letrado

Inscribe títulos en el Registro de la Propiedad de Buenos Aires. — Sus títulos de acuerdo a la nueva Ordenanza Municipal.

Horas de oficina: 7 1/2 a 12 y 13 1/2 a 19 1/2 horas.

CORDOBA N° 207

(Frente Cine Sarmiento)

Gregorio Escalada

Contador Público

Buenos Aires 115 Posadas

Dentistas

Dr. Sabino J. Solari

Cirujano-Dentista

Consultas de 8 a 11 y de 14 a 19 horas

San Martín 419

Teléfono 2132

Parteras

Dominga Sámamego de Ponce

PARTERA

Diplomada en la Facultad de Ciencias Médicas de Buenos Aires

Ex Partera Jefe de la Maternidad de Asunción

San Martín 431

Teléf. N° 533

POSADAS

Julia Vargas

PARTERA NACIONAL

Ofrece sus servicios profesionales

Santa Fé 61

Posadas

Blasdelina E. de Garús

Partera con diploma de Asunción y Buenos Aires. Ex partera regente de la Maternidad de C. del Uruguay.

Consultorio: FELIX AZARA 108

Comodidad para Pensionistas.

Se atiende pedidos de la Campaña

Consultas de 7 a 9 y de 15 a 17 horas

Posadas

Misiones

Para comer bien visite Vd. la

FRUTERIA Y FIAMBRERIA

«Buenos Aires»

Siempre encontrará cosas

nuevas y recién recibidas

S. PLANTIER y Cia.

Frente al Banco de la Nación

Teléfono 145

Posadas

José Molli & Cía.

CONSTRUCTOR PROYECTISTA

Planos y presupuestos para todo trabajo perteneciente al ramo

Ayacucho 678

Teléfono 2096

Panadería y Almacén

«La Silenciosa»

LA MAS MODERNA DEL TERRITORIO

Especialidad en Pan de Viena, Francés y Criollo. Medias Lunas, Galleta Especial, Marinera, Tostada, Bizcochos y Bizcochitos.

Depósito de Harina

BOLIVAR 178

TELEFONO 634

Antes de hacer sus compras

MERCADERIAS FRESCAS A PRECIOS COMPETITIVOS

Haga sus compras en EL HORMIGUERO



Trabajos Garantidos. — Precios Módicos.

Material digitalizado con fines educativos,

culturales y de investigación, en el marco del

«Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016» del CEHPE.

MISIONES PARQUE DEL

PROVINCIA DE MISIONES

BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

LIBRERIA DEL COLEGIO Sarmiento 317

El aviso, constituye la fuente de ganancias del comercio moderno. Busque en estas páginas uno que le interesa

Lea con atención

El pueblo que no dá preferencia en sus consumos a la industria de su propia producción conspira contra el productor, contra el obrero y contra sí mismo.

Empiece Vd. dando el ejemplo. **CONSUMA JABON**

MONTEJANO

Fabricante: AMERICO MONTEJANO
POSADAS Teléfono 547

Todo envase de la fábrica local tiene un precio de 0.40 centavos

DESDE HOY

Se exhibe el nuevo FORD V. 8

Véalo y obtenga todos los detalles en nuestros salones de Exposición.

Robert Blosset Hnos.
Buenos Aires y Belgrano

INSTITUTO MUSICAL
INCORPORADO AL
Conservatorio D' Andrea
de la Capital Federal
Directora: Sta. HILDA E. BELLONI
Inscripción de alumnos y comienzo de clases desde el primero de Marzo del corriente año
BUENOS AIRES 133

HOJALATERIA y PLOMERIA
— DE —
GUILLERMO OTT
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DEL RAMO
Instalaciones de agua fría y caliente
Construcción de cocinas económicas
TRABAJOS GARANTIDOS — PRECIOS MÓDICOS
Córdoba 364 — Teléfono 982 — POSADAS (Misiones)
(Al lado de Julio Oosta)

ALMACEN Y FRUTERIA
"EL PARRAL"
Venta permanente de papas, ajos, cebollas, quesos y fiambres
REPARTO A DOMICILIO
Anexo a la Pensión COSMOPOLITA
TELÉFONO 772 — CORDOBA Y BUENOS AIRES

ESTACION DE SERVICIO "SAN LORENZO"

Anexa al Taller Mecánico de PEDRO PILLERI
San Lorenzo esq. E. Ríos (frente a la Escuela Normal) Teléfono 724

La única actualmente en condiciones de satisfacer cualquier exigencia en cuanto al LAVADO y ENGRASE general de automóviles y camiones

El lavado se entiende incluso la parte baja del chasis, el engrase se efectúa a presión y pulverización por medio de Elevadores Idráulicas

No olvide: Taller Mecánico de Pedro Pilleri atendido personalmente por su dueño

Municipalidad de Posadas Remate Judicial

Pavimentación "Plaza 9 de Julio"

LICITACION

Posadas, Agosto 26 de 1933

Debiendo procederse a la pavimentación en piedra de las avenidas interiores que comprenden la «Plaza 9 de Julio», el Comisionado Nacional, en uso de sus facultades;

RESUELVE:

Art. 1º.—Llámasse a licitación por el término de (8) ocho días, para la pavimentación con piedra de las canteras de Mercedes (Corrientes) y de las de San Ignacio de este Territorio, de la «Plaza 9 de Julio», de acuerdo al pliego de condiciones que se encuentra a disposición de los interesados, en la Oficina Técnica Municipal, y el que comprende los siguientes trabajos:

a) levantar 550 mts. 2 de piso existente en el centro de la Plaza, constituido por piedras de 0.50 x 0.50 mts.

b) Colocar 250 mts. lineales de cordón en la Avenida Central y en el camino Este-Oeste.

c) Colocar 1650 mts. 2 de piedra de las precitadas canteras de 0.60 x 0.60 y 310 mts. 2 de piedra de 0.50 x 0.50 mts.

Art. 2º.—Los interesados establecerán en sus propuestas los precios unitarios por categoría de piso y por metro cuadrado, y, para el cordón, el precio por el metro lineal.

Art. 3º.—Las propuestas deberán ser formuladas en el sellado de (\$ 300 m/n) Tres pesos nacional y presentadas bajo sobre lacrado y adherido a éste, una estampilla de \$ 0.50 m/n, debiendo tener en su exterior el siguiente acápite: «Licitación Pavimentación Plaza 9 de Julio», y serán abiertas el día 4 de Septiembre próximo a las 10 horas, en la Sala de Despacho del Sr. Comisionado en presencia de los interesados que concurran, reservándose la Municipalidad el derecho de aceptar las que considere más convenientes o rechazarlas todas.

Art. 4º.—1 mes razón por la Oficina Técnica, publíquese, cúmplase y dáese al R. M.

Firmado: L. G. MONZON
Comisionado Nacional
PABLO LUZURIAGA
Secretario-Tesorero

Edicto

El Juez Letrado de Misiones doctor Oliman Lerner hace saber que en el Juicio Agustín Iranzo contra Crispin León el martillero Marino Montejano venderá en pública subasta con Base de 2/3 partes de su tasación el lote 76 de la manzana 62 de 28 mts. por 25/98 mts. Tasación \$ 1.000.— Base \$ 666,66, percibirá 10 % seña, 2 % comisión.
Posadas, Mayo 19 de 1933.

Marino Montejano
Secretario

De acuerdo al edicto que antecede el remate se efectuará el 10 de Septiembre a las 9 horas en mi escritorio Bs. Ases 193.

Marino Montejano

EDICTO

El señor Juez Letrado de Misiones doctor Fernando Dupuy, cita y emplaza por 15 días a don Manuel Vedoya, o a los que se crean con derechos de dominios sobre el solar N° 0 de la manza a 97 del Municipio de Posadas para que comparezca a intervenir en el juicio que por Vía de Apremio le sigue la Municipalidad de Posadas por Cobro de impuestos de Contribución Directa y Alumbrado y Limpieza correspondiente al inmueble indicado, bajo apercibimiento de nombrarse Defensor de Ausentes.

Posadas, Julio 15 de 1933.
Luis Jorge Rojas
secretario

J. M. Faraldó

Solicito correspondencia tenedores de yerba mate. Anticipos contra documentación de carga
Talcahuano 309—Buenos Aires

Oiga Vd...!

... los nuevos receptores **POLISH**
Modelo 322 - 324 - 326

(Con parlante electro dinámico, válvulas exponenciales y las modernísimas R C A - 89)

... Sus gabinetes son una expresión de buen gusto y sus circuitos la última palabra de la técnica...

EL MODELO 322 CUESTA
TAN SOLO \$ 180.-

POLISH

... sinónimo de calidad a precio razonable...

POLISH RADIO FELIX AZARA 227
A. R. AROCENA Teléfono 557

Schnass Hnos.

MOLINO ELECTRO - AUTOMÁTICO DE YERBA MATE

Se muele Yerba, atacado en bolsas o cilindros prensados y marcados en todos tamaños

A PRECIO REDUCIDO

Escritorio y Molino: Belgrano 424

Teléfono 319

POSADAS (MISIONES)



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016" del CEHIPE.

MISIONES PROVINCIA

PARQUE DEL CONOCIMIENTO

BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES